



El Movimiento Laudato Si, Capítulo Perú, buscando escuchar a la vez “El Grito de la Tierra y el Grito de los Pobres, respalda y se suma a las voces ciudadanas (organizaciones sociales, expertos y comunidades de fe) expresadas en estos días a través de numerosos pronunciamientos y movilizaciones, que exigen seriedad en las medidas por parte de la Empresa Repsol y por parte del Estado frente al grave desastre ecosocial generado por el derrame de petróleo en el mar de nuestra costa.

Como claramente expresa el Papa Francisco en la encíclica Laudato Si, “todo está interconectado” y la crisis ecológica es indisoluble de la social.

Nos solidarizamos con nuestros hermanos pescadores artesanales y sus familias y manifestamos nuestra preocupación por las implicancias económicas, sanitarias, alimentarias y de empleo que estos hechos tendrán para las poblaciones afectadas, lo que demanda políticas específicas y acertadas.

Reclamamos así mismo por los derechos de la Naturaleza (mar, tierra, aire) atropellados por esta catástrofe que pudo haberse evitado y por el daño ocasionado a los seres vivos que nos acompañan en nuestra Casa Común (plancton, algas, peces, aves, mamíferos)

Los responsables han contraído una deuda social y ecológica cuyo pago no es aceptable rehúyan y el Estado requiere exigir, con el apoyo de la comunidad internacional.

Como también enfatiza Laudato Si, no solamente hay que fijarnos en los **síntomas o efectos**-que es perentorio reducir y remediar, sino al mismo tiempo en las **causas**, que permitan no solo establecer responsabilidades y sanciones, sino evitar a futuro se repita este u otros hechos catastróficos.

Al respecto, identificamos la negligencia de la empresa de no contar con un plan de contingencia, que en el comportamiento de las corporaciones transnacionales-responde a las lógicas de no respetar estándares ambientales y no invertir en prevención, para ahorrarse costos, prevaleciendo el afán de ganancia frente a criterios éticos fundamentales.

Ello se acompaña de la aún débil capacidad de nuestro Estado para la implementación efectiva de regulaciones ambientales indispensables. **¡¡ Casi 100 derrames de petróleo han ocurrido en el Perú y muchos en la Amazonía en los últimos años!!**

Pero resulta imposible no señalar que estos acontecimientos en nuestro país son una “llamada de alerta” respecto una causa de fondo relacionada con el Calentamiento Global y el Cambio Climático y que si no se detiene, nos encamina a la catástrofe global de una Tierra inhabitable que no garantizará la supervivencia en ella: la extracción de petróleo y la matriz energética basada en la quema de combustibles fósiles. La acciones de mitigación ante la Emergencia Climática en el Perú



**MOVIMIENTO
LAUDATO SI'**
PERÚ

demandan, junto al prioritario control de la deforestación, un Plan ambiental viable y a la vez firme de “transición energética” como parte de nuestros compromisos de mitigación.

En estos tiempos de Pandemia aprendimos la importancia del “cuidado” de unos a otros y constatamos con crudeza las enormes desigualdades existentes en el Perú y en el mundo

Desde nuestro Movimiento afirmamos con Esperanza, que sí podemos unirnos para lograr transformaciones, encarando causas y efectos con acciones a corto, mediano y largo plazo.

¡¡¡ SEAMOS SAMARITANOS COLECTIVOS!!!

Perú 26 de enero de 2022